

Warum tragen die Graugänse Ringe?

Magdalena Gramer

Jeder der schon einmal die Graugänse der Konrad Lorenz Forschungsstelle genauer betrachtet hat, hat die Ringe an den Beinen der Tiere entdeckt. So stieß auch Magdalena im Rahmen ihres Schülerpraktikums darauf. Woraufhin sie Antworten in der Geschichte der Konrad Lorenz Forschungsstelle suchte.



Handelt es sich bei den Ringen um Hochzeitsringe?

Nein, hierbei handelt es sich um Erkennungsringe in verschiedenen Farben.

Wie werden diese Erkennungsringe angebracht?

Die Graugänse werden kurz nach dem Flüggewerden beringt. Dazu werden sie in eine Fangvoliere gelockt [1], vermessen [2], gewogen und beringt [3].

Wie kann man die Graugänse damit unterscheiden?

Man unterscheidet sie an den verschiedenen Farbkombinationen und einem Aluminiumring mit der Nummer der österreichischen Vogelwarte.

Wird das in der Konrad Lorenz Forschungsstelle nur bei den Graugänsen gemacht?

Nein, wir machen das auch bei den Waldrapen und den Raben.



Danksagung: Ein herzliches Dankeschön an D. Frigerio, J. Hemetsberger und K. Buchegger für die tatkräftige Unterstützung.